



Gleason
Smith
Murphy
O'Doherty
Griffitt
Powers
Capt. McIntyre
Pulford
Devine
Binks
Templeton
Robertson
Hyde
Eagan
Westwick
OTTAWA. — L'ÉQUIPE DE LACROSSE "CAPITALS" DE LA LIGUE INTERMÉDIAIRE

NOS GRAVURES

A l'occasion de la visite du Tzar en France, nous donnons un portrait du jeune empereur Nicolas, à cheval. Son attitude martiale est belle à voir.

Poursuivant la série "A travers le Canada," nous illustrons aujourd'hui deux endroits célèbres aux pays de colonisation, le canton Boisclair avec ses scieries Latour, et la digue qu'on a faite pour servir de décharge au lac Tremblant, non loin de l'endroit où sera édifié le sanatorium du Parc National de la Montagne Tremblante.

Cette photographie fut prise par Laprés & Lavergne, le 22 août dernier, pendant qu'un parti d'excursionnistes se trouvait en exploration sur cette digue et alentour.

Nous donnons enfin une vue de la jolie église en reconstruction, au village de Saint-Mathieu de Belœil, comté de Verchères, diocèse de Saint-Hyacinthe, sous les soins de M. Bourke, entrepreneur, et d'après les plans de M. Gauthier, architecte. Elle doit être livrée au culte, de nouveau pour Noël prochain, ayant été incendiée le 7 décembre 1895.

A l'occasion de la rentrée des Facultés de Laval, à Montréal, nous donnons aussi une vue splendide, vue d'ensemble du nouvel édifice de cette université.

C'est encore au talent des artistes Laprés & Lavergne que nos lecteurs devront le bénéfice de cette page magnifique.

NOS ATHLÈTES

ASSOCIATION ATHLÉTIQUE D'AMATEURS "LE NATIONAL"

"Le National," qui est devenu si populaire cette année, parmi les Canadiens-français, par l'habileté qu'il a montrée dans les luttes mémorables qu'il a eues à soutenir, n'a plus que deux parties à jouer et deux

succès à remporter pour être déclaré champion de la ligue intermédiaire.

Il doit rencontrer les "Québec," le dix d'octobre, et s'il est vainqueur, il se mesurera avec les "Capitals" la semaine suivante, dans la partie décisive. C'est pourquoi nous croyons que le moment est venu, de mettre sous les yeux de nos lecteurs les portraits des redoutables joueurs d'Ottawa, que notre club local aura à combattre.

L'association "Le National," qui fait des sacrifices considérables, pour soutenir ses quatre clubs, (deux de crosse, un de foot-ball et un de base-ball), a été éprouvée par des contre-temps de toutes sortes durant la dernière saison sportive. Pour combler le déficit de l'année courante, elle va donner le 27 d'octobre prochain, une grande soirée de comédie et de musique, au Monument National, et nous croyons que tous les Canadiens-français, qui ont à cœur l'existence de cette belle association, se feront un devoir d'assister et de contribuer au succès financier de cette entreprise patriotique. Nous donnerons de nouveaux détails dans notre prochain numéro.

ANECDOTE

En 1824, l'empereur Alexandre Ier traversant le gouvernement d'Ekathérinoslaw, s'arrêta à une station pour prendre le thé. Pendant qu'on mettait la bouilloire, l'empereur entra en conversation avec le gardien de la station, et apercevant sur la table le "Nouveau Testament" passablement usé, demanda :

— Jettes-tu parfois un regard sur ce livre ?

— Je le lis constamment, Votre Majesté.

— C'est très bien, lis toujours, observa l'empereur ; c'est une bonne affaire. "Tu chercheras le salut de ton âme, et tu y trouveras le bonheur terrestre". Où en es-tu resté, à ta dernière lecture ?

— A l'évangile de saint Mathieu, Votre Majesté.

L'empereur, sous un prétexte quelconque, renvoya le gardien et, pendant son absence, feuilleta le livre à la hâte et plaça, sur une des pages de l'évangile de saint Mathieu, une liasse de billets de banque et referma le livre.

Plusieurs semaines s'écoulèrent... Repassant par ce même village, l'empereur reconnut la station et ordonna de s'y arrêter.

— Bonjour, vieille connaissance, dit-il en entrant au gardien. As-tu lu ton livre d'évangile pendant mon absence ?

— Certainement, Votre Majesté, je l'ai lu chaque jour.

— Et tu es allé loin ?

— Jusqu'à saint Luc.

— Nous allons voir ça... Donne-moi le livre.

L'empereur l'ouvrit et y trouva l'argent à la place où il l'y avait mis.

— Le mensonge est un grand péché ! dit-il, en retirant l'argent.

Et indiquant au gardien la page couverte par lui :

— Lis ! ordonna-t-il sévèrement.

Le gardien lut en tremblant : " Cherchez d'abord le royaume de Dieu ; tout le reste viendra ensuite."

— Tu n'as pas cherché le royaume de Dieu, lui fit observer Alexandre ; donc tu n'es pas digne du supplément royal.

Ayant dit ces mots, il sortit et fit distribuer l'argent aux pauvres du village, laissant le gardien dans un piteux désespoir.

Les inimitables *Farces de Piron* font toujours rire. Aussi tout le monde les achète. Qu'on se hâte de se procurer les derniers exemplaires. Prix : 10c, G.-A. Dumont, libraire, 1826, rue Sainte-Catherine.